

令和6年 第14回

江戸川区教育委員会定例会会議録

日 時：令和6年7月19日（火）午後1時30分

場 所：教育委員会室

教育長	蓮 沼 千 秋
教育長職務代理者	平 井 俊 一
委員	天 野 安喜子
委員	森 本 勝 也
委員	井 戸 道 代

事務局	教育推進課長	飯 田 常 雄
	学務課長	田 森 健 志
	教育指導課長	佐 藤 嘉 弘
	学校施設課長	丸 山 由 紀
	教育研究所長	百 々 和 世
	統括指導主事	関 直 也

書 記	教育委員会事務局	
	教育推進課庶務係長	中 尾 隆
	同 主査	樽 川 翔 平

蓮沼教育長	<p>開会時刻 午後1時30分</p> <p>ただいまから、令和6年第14回教育委員会定例会を開催します。</p> <p>本日は、3名の方から傍聴の申し出がございました。事務局は傍聴人入室させてください。</p> <p style="text-align: center;">〔傍聴人入室〕</p>
教 育 長	<p>それでは、日程第1、署名委員を決定します。天野委員と森本委員にお願いいたします。</p> <p>続いて、日程第2、教育関係事務報告にまいります。教育委員会後援名義の使用承認について、事務局から説明をお願いします。</p>
飯田教育推進課 長	<p>それでは、ご報告申し上げます。教育委員会後援名義等使用申請一覧をご覧ください。今回、2件ご報告を申し上げます。</p> <p>1件目でございますが、今回4回目の後援名義申請であります。行事名は、夢と魔法の江戸川公演4「X'masファンタジー2」であります。申請者は、一般社団法人ジャパンイリュージョンエンターテインメント協会、代表理事。事業目的は、イリュージョン（大仕掛けな道具）やマジックを中心に、ミュージカルや芝居の要素を巧みに取り入れた、総合的な舞台芸術として構成し、来場した親子に未体験の感動体験を提供するというものであります。実施日時は、令和6年12月14日から15日。会場は、タワーホール船堀の大ホールであります。対象は、一般区民。経費の徴収といたしましては、1人当たり2,500円から3,000円。また、そのほかにバックステージツアーとして2,000円ということでございます。賞状・副賞等はありません。</p> <p>2件目の後援名義申請は、今回38回目の申請になります。</p> <p>第41回江戸川伝統工芸展でございます。申請者は、江戸川区伝統工芸会、会長。事業目的につきましては、伝統工芸の保護育成と、伝統工芸作品を広く区民の方に理解し親しんでいただくための作品発表展示会であります。実施日時は、令和6年9月5日（木）から10日（火）。会場は、タワーホール船堀の展示ホール1。対象は、一般区民であります。経費の徴収といたしましては、出店料として会員が4,000円。公募で5,000円でございますが、入場料は無料であります。賞状・副賞というところでございますが、教育委員会賞ということで賞状をお渡しする予定です。</p>

次のページをご覧くださいと、1件目の夢と魔法の江戸川区公演についての資料がございます。最初は企画書でありますけれども、事業の目的・意義に記載がございますように、子どもたちに夢の様な不思議な時間を届け、親子で楽しめる知的なエンターテインメントを提供しますということですが、下段の事業計画のところをご覧くださいと、上から6行目以降になりますけれども、本活動には小学校へのマジック教室&デモンストレーション活動など地域に密着しながら文化的PR活動、地域を盛り上げる活動、本物を体験学習する活動も含まれ、より多くの江戸川区の子どもたちとご家族に観に来ていただけるような事業にしたいということがございます。

最初にご説明いたしましたタワーホール船堀での公演のほか、こちら企画書の下段でございますように、小学校20校程度に無料でマジック教室デモンストレーション活動を展開していただいた上で、大きなホールでの公演を行うというものでございます。ホールの公演のほうは有料でありますけれども、事前に20校程度を回るマジック教室は無料で提供していただけるということで、こちらを行っていただいているところでありまして。昨年度はちなみに21校の小学校に行っていました。

次のページが予算書、また、チラシの仮案をつけさせていただきました。

その次のページにつきましては、江戸川伝統工芸展でございます。下段の事業計画・内容でございますように、二つ目のポチになりますけれども、3賞、区長賞、教育委員会賞、技能賞という3賞があるんですが、3賞の審査につきましては、外部の審査員、文化財保護審議会の委員さんなど、外部の専門家の方に審査を依頼しているそうでございます。

また、下から一つ目二つ目でございますように、会期中に随時実演及びワークショップを開催するというところで、陶芸や金工、染色、木工、風鈴、つまみ細工や染織等の実演・ワークショップも併せて開催するというところがございます。

参考に、予算書及びチラシの案をつけさせていただきました。

説明は以上です。

教 育 長

ただいまの件につきまして、質問・ご意見等あればお願いします。
いかがでしょうか。

天 野 委 員

まず、1点目マジックの件なんですけれども、前回もお伝えさせていただいたかもしれませんが、興行的な要素が主なのかなど。その中で、各

	<p>校2校、昨年は回っていただいているということもあり、教育委員会とも繋がりというのはここで見いだせるんだなと思ったところです。子どもたちのわくわくとかですね、そういった楽しみな感情というものは、心を豊かにすると思っているので、とても良い行事だなと。その中で、江戸川区以外のところで公演をしている教育関係というのがあるかどうかもちよっと、やっぱり大元は興行的なところなので、教育委員会と結びつけてほかの地区でも回っているというところ、もしあれば、教えていただきたいなと思うんですけども。</p>
教育推進課長	<p>私どもも聞いている範囲では、他の自治体での取組みということはお伺いしていません。このジャパンイリュージョンエンターテインメント協会自体が本部を江戸川区に置く団体でありますので、ほかのところでもやっている可能性はもちろんあるんですけども、すみません、今度確認させていただきます。</p>
天 野 委 員	<p>ありがとうございます。個人的には、やはり繰り返しですけども、心豊かにするというところでは、企画としては推奨していると。ただ、ちょっと気になるのは興行的な要素というところのみです。</p> <p>以上です。</p>
教 育 長	<p>ほか、いかがでしょうか。</p>
平 井 委 員	<p>同じく今の「X'masファンタジー2」ですけども、予算書にありますとおおり、小学校マジック教室&デモンストラーション費ということで200万が計上をされているかと思います。これ、20校前後お越しいただけということで、1校あたり10万くらいかかるということだと思っておりますけれども、昨年度実施していただいた20校回っていただいたとき、どのような内容をしていただいていたかは何か分かりますか。</p>
教育推進課長	<p>昨年度は、21校回ったということでございますけれども、基本的には、1校45分間のプログラムになりまして、マジシャンの方が入場された後で校長先生のご挨拶があり、その後、マジックの話や脳トレということで5、6分。30分前後のいわゆるマジックショーを行った上で、みんなで写真撮影をしてお見送りをするというような流れでやってらっしゃるというふうに伺っております。</p>

	以上です。
平井委員	21校で回るのはかなり大変なことだと思いますので、確認をさせていただきました。
教育長	ほか、いかがでしょうか。
天野委員	伝統工芸は、もう江戸川伝統工芸、工芸を見たときに、昔の人たちがどうやって作り上げてきたのかということも歴史的にも風刺的にもですね、とても大切なことであるかと思っているので、ぜひこれは継続的に、子どもたちがよりこの工芸展を見に行く、足を運ぶという方向で模索していただけるとありがたいなと。ぜひ守ってもらいたい文化だなと思っていますので、お願いしたいと思います。
教育長	ありがとうございます。 マジックショーのほうは、前、文化センターでやっていたよね。
教育推進課長	以前は文化センターです。
教育長	私、毎年、参加させていただいてるけどね。今回なんで船堀なのかな。
教育推進課長	今年については改修中というのはもちろんあるんですけども、昨年も既にタワーホールでやってらっしゃる…ごめんなさい、昨年度につきましては文化センターで行ってございましたので、今後の改修等も見据えてタワーホールに変更ということでございます。
教育長	マジックの学校に行っていたら、私、一昨年見に行ったんですけども、子どもたちはかなり関心を示すし、具体的ないろいろなものを体験させていただいたりしているし、文化センターでやってたときには何か希望する子どもたちをピックアップして、舞台上上がってチャレンジしてもらったりとか、何か一緒にそういう雰囲気盛り上げて、それが演出に加わっていたりもしていたので、自分たちもやっている感覚というか、自己有用感もあるし。団体としてはね、あわよくば将来マジシャンを目指す人を増やしたいというのもあるかもしれませんが、とてもいい取り組みだなと思いました。

	<p>もう一つの伝統工芸展のほうも私もいつも参加させていただいて、本当にレベルが高いし、それぞれの工夫というのも分かるので。ただ、なんかよくお話を聞くと、やはり後継者の方がなかなかいないとか、そういう課題もあるし、あと、もっともっと子どもたちに日本の伝統文化の良さとか、江戸川区の伝統工芸について知ってもらいたいと思うし、授業で取り上げてやるとか、ワークショップとか、そういったものを考えていけばいいのかなと思いますし。</p> <p>ほか、よろしいでしょうか。</p> <p style="text-align: center;">〔「なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教 育 長	<p>ほかになれば、ただいまの事項を了承いたします。</p> <p>次に、教職員の人事についての報告にまいります。人事に関する案件であるため、江戸川区教育委員会会議規則第13条に定める秘密会により審議したいと思いますが、この発議に賛成の方は挙手をお願いします。</p> <p style="text-align: center;">〔賛成者挙手〕</p>
教 育 長	<p>賛成多数と認めます。これより会議は秘密会となります。</p> <p>傍聴人の方は退出願います。</p> <p style="text-align: center;">〔傍聴人退出〕 〔秘密会〕 〔秘密会終了〕</p>
教 育 長	<p>秘密会はここまでとします。</p> <p>以上をもちまして、令和6年第11回教育委員会定例会を終了します。</p> <p>閉会時刻 午後2時18分</p>